

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 ANUNCIOS
 plana 0'20 ptas. palabra
 id. . . . 0'50 . . .
 id. . . . 0'25 . . .
 id. . . . 0'10 . . .
SE PUEDE VER EN LOS ORIGINALES
 Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración & Imprenta
 POLO DE MEDINA, 2.
 Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el día del mes siguiente.
 Número suelto 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Franqueo coberto



LA EXCMA. SEÑORA

DOÑA JOSEFA CALDERON Y MONTALVO

Viuda de D. Mariano Vergara

MARQUESA DE ALEDO

Ha fallecido en el día de anteayer, en su finca de "Lo de Casas,, (Cabezo de Torres)

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su director espiritual, Rvdo. Padre Venancio Azconaga, Agustino; sus desconsolados: hermana Fernanda, marquesa de Reinoso; sobrinos, sobrinos políticos, primos, primos políticos y demás parientes; sus testamentarios y Administrador,

Al participar a sus amigos y personas piadosas tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el eterno descanso del alma de la finada, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Murcia 7 de Febrero de 1918.

El cadáver será trasladado a Madrid.

Varios Excmos. Sres. Arzobispos y Obispos tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Notas del día

La Federación y la política

No queremos ser maliciosos acusando el recelo de que el artículo de «El Liberal», se haya inspirado en un concepto general, pero con vistas a algo muy concreto que acaso interesa a «Levante Agrario».

Es una diatriba contra el cargo de diputado a Cortes, y una exposición bien clara de desconfianza en las ulteriores gestiones que pueda realizar el candidato.

Califica el colega la campaña que se viene realizando de «palabras, palabras y mentiras», y como ahora, en lo que a Murcia atañe solo un candidato se ha lanzado con esas credenciales ofreciendo la bienaventuranza a los huertanos, no sería sospechosa si se pretendiese una marcada intención contra esa enfermedad de la verborrea que se ha despertado por obra y gracia de impudentes aspiraciones.

Los que ya han desconfiado en puestos, los que con hechos han demostrado que se interesan por el bien general, los que han acortado con su influencia nuevas carreteras, los que han obtenido para los huertanos premios y mejoras que están en el ánimo de todos, no creemos que estén incluidos en la condenación del colega.

Pero habían de estarlo, contra ellos no puede decirse todo eso de «palabras, palabras y mentiras».

El partido conservador murciano fue sacado en palabras y prólogo en política; al modo que lógicamente se ha producido la salida del colega contra el candidato a la diputación a Cortes, no puede referirse a

los candidatos monárquicos de esta circunscripción.

Quizá no pretenda referirse a nadie y dar esa interpretación a sus palabras; por eso hemos dicho y repetimos que no queremos pecar de maliciosos dando a su artículo más alcance del que haya pretendido darle su autor.

Resulta, sí, muy significativo el que la Federación, saliendo de sus moldes económicos y de sus fines primordiales, se haya echado por el camino de los radicalismos ofreciendo cosas que ni puede realizar ni llegaría a cumplir, ca o de estar maduras las aspiraciones que se abrigan.

El buen sentido de los huertanos se va imponiendo, y nosotros hemos oído de sus mismos labios la siguiente frase, que dice más que todos esos mitos que se están verificando en la huerta:— «un suponiendo el triunfo del candidato agrario conseguirá este cosa que no haya podido conseguir el señor Cierva?»

¿Tanto ha cegado la pasión las inteligencias, que este sencillo raciocinio de un huertano no se ha abierto paso en la conciencia de los que dirigen la Federación?

Y según nuestros informes se ha llegado a más: Por aquí, muy ligado a la Federación, se ha dicho que la derrota del candidato monárquico por el tercer lugar está desconfiada, pero había que hinchar el perro para que resultase la derrota del clervismo.

¿A qué repetir lo dicho sobre la semejanza que este pie político tiene con otro que ya está fallado y ejecutado ante el país!

Llegará la hora de los desengaños, y entonces se podrá hablar y recordar cuanto ahora venimos prudentemente reflexionando.

Las fiestas suspendidas

No nos extraña la resolución tomada por la Comisión de festejos que en la tarde del martes último presidió el Alcalde señor Pérez Marín, de suspender las fiestas de primavera en el presente año; en la conciencia de todos estaba que en las circunstancias permitían gastar el dinero en fiestas, ni los ánimos para divertirse.

Bien clara se manifestó el Alcalde en la segunda asamblea a que fué convocado el pueblo para acordar si se celebraban o no las fiestas, al decir que: la angustiosa situación por que atravesamos, el precario estado de los fondos de las Ayudas municipales, que no podían distraerse en subvencionar festejos, por que difícilmente llegan a cubrir las más apremiantes necesidades; el no existir el interés de la atracción de forasteros, porque el turismo ha desaparecido y en la actualidad, no ya trenes especiales sino ni sólo rebaje del billete se conceden en los ordinarios; nada, en fin, justificaba la violencia que representaba la realización de los festejos; pero que si la Industria y el Comercio murciano entendían que de no celebrarse las fiestas se perjudicaban en sus intereses, el Ayuntamiento moralmente y cuanto componían la Corporación municipal, con su esfuerzo personal, estaban dispuestos a ayudarles en todo momento.

Para hacer esta manifestación y este ofrecimiento se convocó a la asamblea en la que, en principio y con la promesa de que los que con los festejos se benefician subvencionarían a la empresa que ofreció dar dos corridas de toros, se acordó que las fiestas se celebrasen.

El Alcalde, citó el martes por la tarde en su despacho oficial a los principales industriales y comerciantes a los que reiteró cuanto manifestó en la Asamblea, dándoles cuenta de lo acordado en esta.

Al tratar de la forma en que había de contribuir cada uno a la evención pedida por la empresa de las corridas, las opiniones se dividieron y alguno de los que acaso más directamente se benefician con las fiestas, determinó con su actitud el que la Comisión de Festejos, que no tenía otro interés que invitar los perjuicios que con la suspensión pudieran determinarse, convencido por cuanto se dijo de que tales perjuicios no existían y creyendo interpretar fielmente el deseo unánime del pueblo, acordó suspender definitivamente las fiestas de Primavera en el presente año.

De Enseñanza

Nota oficiosa de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza con indicaciones de interés para los señores opositores que han obtenido plaza en este Bectorado.

Para que los nuevos maestros puedan tomar posesión es indispensable que posean el Título académico o al menos el certificado de haber hecho el depósito.

El plazo para tomar posesión es de 30 días contados desde la fecha del nombramiento.

La antigüedad de los servicios para el Escalafón se cuenta desde el día en que toma posesión el maestro.

Para tomar posesión comparecerán los interesados en las respectivas Juntas locales de Primera enseñanza donde se les estampará la oportuna certificación en el Título administrativo. Esta certificación se reintegra con una póliza de una peseta.

La entrega de la Escuela se hace a la Junta local o un representante suyo, por medio de un inventario duplicado en el que se relacionen todos los muebles y efectos de la misma.

De la toma de posesión se da cuenta por medio de oficio al Jefe de la Sección administrativa y al Sr. Inspector Jefe de Primera Enseñanza, haciendo constar también que ha quedado abierta a clase de adultos.

Para la inclusión en el Escalafón, todos los maestros y maestras de nuevo ingreso presentarán en la Sección administrativa, después de haber tomado posesión, su partida de nacimiento del Juzgado, legalizada por tres notarios.

Los maestros que no tengan expediente personal en la Sección administrativa por no haber prestado servicios interinos en esta provincia, presentarán además otra partida de nacimiento legalizada, si el interesado es natura de otra provincia; copia del Título académico si lo tuvieren o del certificado del depósito en otro caso y copia del Título administrativo de la escuela

que desempeñan. Estas copias vendrán comprobadas por la Junta local respectiva, con la firma del Secretario y el V.º B.º del Alcalde y reintegrados con un timbre móvil de 10 céntimos por cada un pliego.

Los maestros que tienen expediente personal en la Sección solo presentarán para completarlo la copia compulsada del Título administrativo.

Para justificar su ingreso en la nómina, tanto unos como otros maestros entregarán a los respectivos habilitados dos copias del Título académico o en su defecto del certificado del depósito; dos copias del Título administrativo y dos copias del documento que acredite su situación de quintas comprobadas y reintegradas como las anteriores.

Las subsistencias

Transportes
 Don Diego Abellón, ha interesado del gobernador, que telegrafee a su compañero de Albacete para que autorice la expedición de 3.200 kilos de carbón, que tiene comprados a don Avelino Pérez.

—El gobernador de Murcia ha interesado del Toledo que autorice la salida de 400 sacos de harina perdidos por los señores Arsaldo y Abizanda, de esta plaza.

—El Comisario general de Abastecimientos interesa del gobernador de Murcia, telegráficamente que ordene al alcalde de Moratilla la devolución de una partida de carbón que ha detenido y que iba destinada a la Sociedad Eléctrica de Aguilas.

—El mismo Comisario telegrafía

El gobernador para que ordene la salida de aves y huevos con destino a Barcelona, por interesarle así el gobernador de dicha ciudad.

El precio de los huevos En Murcia ha vuelto a subir a dos pesetas el precio de la docena de huevos.

Algunos vendedores cobraron por medio docena 1'10 pretendiendo que por fracciones de docena eran más caros.

Hay celebran su onomástico nuestros distinguidos amigos don Ricardo Codraru, don Ricardo Bizoz, don Ricardo de la Cierva, don Ricardo Meseguel, don Ricardo Ortega, don Ricardo Sánchez Madridal, don Ricardo Egea, don Ricardo Pravia y don Ricardo Villar.

A todos ellos nuestra más cordial enhorabuena.

«Levante Agrario» tiene una sección jocosa, que la titula «Metiendo el guiso» y en ella por lo visto se acepta como moneda corriente, lo que le indica cualquier oficio del chisme.

Pero en el último que publica y en el que atribuye determinadas frases al exdiputado a Cortes por Murcia, que este no ha pronunciado, se ha dejado tomar el pelo por su mal intencionado informante.

Y lo que decimos a propósito de esta censurable ligereza, decimos también de otros que ha atribuido a un exalcalde conservador, que mal pudo decir semejante cosa en el despacho del señor Ceive, cuando este se halla desde el 30 del pasado en Madrid y no regresará probablemente hasta el día 10.

¿Está justificado el título de candideces?

Número del sorteo de ayer: 140. Listón vendidas: 108. Vocal de semana, don Joaquín Amo.

Hoy jueves, por la tarde, tendrán lugar las siguientes tiradas de pichón:

A las tres de la tarde: terminación de la tirada económica que se empezó el domingo 27 de Enero último.

A las tres y media: copa Gatcón en las siguientes condiciones: Entradas: siete pesetas; pájaros, seis, dos ceros excluyen; derecho a igualar.

Handicap. Premios: 1.º el derecho a la copa y el 60 por 100 de las entradas y 2.º el 40 por 100 de las entradas.

A las cuatro y media: copa de los veinte metros. Pájaros: tres ceros excluyen, derecho a igualar. Matriculas: 5 pesetas. Premios: 1.º el derecho a la copa y el 60 por 100 de las entradas y 2.º el 40 por 100 de las entradas.

En esta copa solo podrá tomar parte los tiradores clasificados a 20 metros. Tampoco podrá tomar parte en esta tirada quien anteriormente haya ganado de allí adelante otra copa de 20 metros.

De todas las poulas se descuentará el 10 por 100, que quedará en beneficio de la Sociedad así como también el importe de los pichones muertos.

Murcia 6 de Febrero de 1918. LA COMISION.

La marquesa de Aledo

La grave enfermedad que desde hace años venía aquejando a la Excmo. Señora doña Mercedes Paredes de Aledo, y que ha cobrado mayor virulencia, ha tenido en la noche del lunes 5, suceso de suceso que desgraciadamente se esperaba.

Rodeada de sus dudos y confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santísimo, dejó de existir la virtuosa y cariñosa dama.

La muerte de la marquesa de Aledo es una pérdida irreparable para Murcia, y a. Die todo para los necesitados que en esta encuentran siempre su más constante y efectiva protección.

Siguientes el camino que en vida recorrió su esposo el ilustre e inolvidable marqués de Aledo, constante favorecedor de esta institución que tanto y tan continuos beneficios prodiga, la familia que deja al sepulcro reduce de respetos, de cariño y de bendiciones, empicó en todo momento una buena parte de su fortuna en favor de esta institución benéfica, y en otros todo en acudir en favor de los necesitados.

No hubo pesamincito que realizar en Murcia que no contara con el apoyo de esta y moral de la marquesa de Aledo; en toda oportunidad que se intentaba llevar a cabo, surgía siempre el nombre de un ilustre dama que, prosiguiendo sus intereses, acudía al llamamiento deseoso siempre de hacer bien, de que los pobres tuvieran un consuelo, de que su gran fortuna se empleara en alivio de los necesitados.

Las instituciones benélicas de una ciudad pierden con ella una protección valiosísima; en el Manicomio, en el Hospital no hay para la marquesa de Aledo más que bendiciones y gratitudes.

La virtuosa dama que ha fallecido no necesita elogios; cada murciano amante de esta tierra tiene en su corazón un altar levantado a los marqueses de Aledo. Con bendiciones, con lágrimas, con el duelo de Murcia ha viajado a la región de la Eternidad el alma de la inarquesa de Aledo; ese es el premio merecido de su paso por esta vida. Dios, Todopoderoso le habrá dado en la otra el que se mereció su caridad, sus virtudes, su amor a los necesitados.

Descansa en paz y reciba su familia la expresión de nuestro pésame más sentido.

La nueva Plaza

Visita del Alcalde Ayer mañana el Alcalde señor Pérez Marín, acompañado de algunos concejales, del Arquitecto municipal y del jefe de la guardia municipal, visitó la parte que hay construida de la nueva plaza de Abastos del Plano de San Francisco.

Nuestra autoridad municipal, presenció las pruebas de riego y servicio de aguas de dicho edificio encontrándolo en condiciones inmejorables.

Dentro de esta misma semana o pasado el carnaval le más tardar se trasladarán a los nuevos puestos, las carnicerías y las hortelizas. Ensanche El alcalde ha convenido con los frailes de la Purísima el derribo del saliente que del convento se interna estrechando la calle por frente a la puerta del medio día la nueva plaza.

LA SEÑORA D. Mercedes Zamora Paredes Ha fallecido en la villa de Mazarrón HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES R. I. P. S. afligida hermana doña Manuela, hermano político don Alfonso Albacete, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia, Al participar tan sensible pérdida, ruegan a sus amigos y personas piadosas pidan a Dios por el alma de la finada por lo que les quedarán eternamente agradecidos. Murcia 7 de Febrero de 1918.

Curación de la catarata por nuevo procedimiento ideal DOCTOR ALEMAN, Oculista EXPRESOR DEL INSTITUTO OPTICO NACIONAL Plaza de San Bartolomé, 9, Murcia Dispensario para pobres: C/ A DE MISERICORDIA

La carne será ensanchada en más de dos metros. En cuanto termine el derribo se derribo inará la calle de la Pescadería.

Círculo de Bellas Artes Baile de Carnaval Además de las panderetas y zambombas con que se obsequia usualmente a las señoras y señoritas que asisten a esta fiesta, avalados con las firmas de nuestros pintores y poetas, este año, como en el anterior, se sorteará un magnífico cuadro de flores de nuestro genial Pizarro.

Regrán para este sosteo los números de orden de los carneos viscosos de aocio y de los billetes de ahorro y cabillero.

De interés para Murcia Artículo en «La Correspondencia» 6.-11'15 n. «La Correspondencia de España» publica un extenso artículo ocupándose del conflicto que representa para esa capital la negativa de Inglaterra a admitir el pelo de pe car reminding desde cas.

Excita el celo del Gobierno para que gestione rápidamente la importación de las partidas de hijuela que hay detenidas en las Aguas.

Firma de Guerra (Por telegrama) 6.-A 11,15 n. El ministro de la Guerra ha puesto a la sanción del monarca los siguientes decretos; Nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina al general Muñoz Cobos. Aceptando la dimisión presentada por el general de división Santa Coloma, que mandaba la división de Gerona. Nombrando para sustituir a éste a don Agustín Cascajeras. Admitiendo la dimisión de don Joaquín Martínez que mandaba la división de Zaragoza. A este le sustituirá don Antonio Serra. Relevando del mando de la división de Badajoz a don Francisco Villalón que pasa a la reserva y los sustituirá don Manuel Llopis. Ascendiendo a general de división al brigadier señor Roperio y a Brigadier al coronel de Estado Mayor señor Ardanaz.

La huelga general (Por telegrama) 6.-A las 11'15 n. Apesar de la negativa de los socialistas de tener acordada la huelga general el Gobierno conoce positivamente que hay otros elementos que fomentan la agitación. Confía el Gobierno en sofocarla.

Los EE. UU. y España (Por telegrama) El convenio 6.-11'15 n. Por virtud del convenio celebrado recientemente entre los gobiernos de España y los Estados Unidos importaremos anualmente cuatro mil toneladas de petróleo. A más el gobierno americano facilitará la salida inmediata de las mercancías detenidas en los puertos de nuestro país destinados a España.

Burgos (Por telegrama) 6.-A las 11'15 n. Se ha celebrado el entierro de la esdras madre del obispo de Burgos Alcaá. El fúnebre acto ha constituido una importante manifestación de duelo.

Santander (Por telegrama) 6.-9'15 n. En el pueblo de Etechas se ha incendiado un carro que quedó totalmente destruido. En las llamas pereció una anciana. Al llegar un hijo de esta y ver a su madre muerta, sufrió un ataque de locura.

BURGOS (Por telegrama) 6.-11'15 n. Los suboficiales, brigadas y sargentos necenciados han dirigido una solicitud al rey pidiéndole que se les reintegre en el servicio que venían desempeñando.

Sevilla (Por telegrama) Horroroso parricidio 6.-A las 11'15 n. En una casa de la calle de la Macarena, vivían Domingo Cortés, de 45 años, empleado en la fábrica de camars, Sebastiana Oliva esposa de Domingo, de 38 años, y tres hijos de este matrimonio de 17, 5 y 3 años respectivamente. El Domingo maltrataba frecuentemente a su esposa.

Esta era honradísimo y trabajador. Esta mañana levantóse Domingo en un humor de insultando. Mientras esta le preparaba el almuerzo, el esposo penetró en el retrete, de donde salió esgrimiendo una enorme navaja, con la que apuñaló a su mujer, dándole repetidos golpes en el pecho, uno de los cuales le partió el corazón. A los breves gritos que dió la madre, acudieron los hijos que se habían despertado. El criminal los acuchilló horroresamente, matando a los dos pequeños. La hija mayor se refugió en la casa de un vecino. El monstruo arrojó los cadáveres de sus hijos al patio por un balcón. Después trató de derribar la puerta de la habitación en que se había encerrado su hijo, por asaltarla también. A los gritos y golpes acudió un vecino que recibió también dos puñaladas quedando en estado gravísimo. Estantes veces parricida y asesino se refugió en una cuadra donde fue capturado por un guardia civil, que lo esarmó. Al sacar de la casa al criminal, el público que se había dado cuenta del suceso, trató de lyncharlo. Domingo ingresó en la cárcel, habiéndose completamente tranquilizado. La hija mayor fué presa de frecuentes ataques, que hacen temer por su vida.

ALICANTE (Por telegrama) Otro vapor torpedeado 6.-A las 11'15 n. En estas aguas ha sido torpedeado el vapor francés «Vil e Verdun». Cuarenta y dos tripulantes llegaron en dos botes a Torreveja. Otro bote en que embarcaron los demás tripulantes, se perdió. El submarino se llevó al capitán prisionero.

Barcelona (Por telegrama) Ventosa y Rodés 6.-A las 11'15 n. Son reparados en esta los minutos de Huelada e Instrucción pública, para hacer propaganda electoral.

Cadiz (Por telegrama) 6.-11'15 n. Los pasajeros llegados de Montevideo refieren que continuamente salen barcos de municiones, víveres y tropa para Francia.

LA GUERRA EUROPEA (Por telegrama) Resumen de operaciones Frente Italiano 6.-A las 9'15 n. No hubo en el frente italiano acciones intensas que modifiquen la situación táctica respectiva de los beligerantes. Redújose la presión a cañoneo más o menos intenso, choques de patrullas y mutuo bombardeo de las posiciones de retaguardia por los aeroplanos de ambos bandos. Frente franco-ingles 6.-A las 11'15 n. Hubo lucha de artillería desde la costa hasta las, habiendo rechazado los alemanes un intento de avance inglés en la línea férrea de Bilsigne Stada. También al Sur de Lys, orillas del Canal de La Bassée y del Scarpe, hubo a ratos intenso bombardeo. Los alemanes realizaron empresas exploradoras en varios puntos. NOTICIAS Gratitud En nombre de nuestros amigos don Francisco y don Gabriel Hernández Caparrós y demás familia, damos las gracias a cuantos amigos le han acompañado en su paso y

ben asistido al entierro de su querido padre (q. r. p. d.). Al cumplir este encargo les reiteramos nuestro pésame. Contettis y serpentinas GRAN DEPÓSITO PERFUMERIA MORELL CALLE DE LA MERCED NUM. 16 Plafonso recuerdo Ayer día 6 con motivo de cumplirse el cabo de mes de la defunción de la virtuosa señora doña Rosalía Bernueva viuda de Aguilár Amat, se digeron misas toda la mañana en el templo parroquial de San Nicolás. Estas sufragios son dedicados por su sentido hermano nuestro querido amigo don Enrique.

El mejor postre MERMELADAS TREVIANO Carnaval en la Glorieta La fiesta de Carnaval ha habido música en el paseo de la Glorieta por la banda de la Casa Municipal que ejecutará bonitas y acogidas piezas de su repertorio. Las sillas de primera fila se expenden en la satería de don Santiago Lopez Chacón, Plaza de Roma núm. 1. El domingo de Plafonso se pretende organizar la batalla de confetti y serpentinas en la misma forma que se viene celebrando en el Parque de Ruiz Hidalgo. NARANJAS. Se venden en la portería de D. Baldomero Rodríguez, Calle de Vara de Rey, núm. 2, de 8 de la mañana a 2 de la tarde.

Defunción En la villa de Mazarrón ha dejado de existir la virtuosa señora doña Mercedes Zamora Paredes, hermana política de nuestro distinguido amigo don Alfonso Albacete. Reciba la afligida familia y en especial nuestro buen amigo la expresión de nuestro pésame más sentido.

Ortopédico en Murcia El antiguo y afamado ortopédico don José A. Franco, exayudante del Instituto de Berna (Suiza), recibirá visitas en el Palacio Hotel, los días 10 y 11 de Febrero, exclusivamente a cuantos padezcan de hernias (quedaduras) y toda clase de vicios de conformación. Aparatos para corregir las desviaciones de las piernas, genu, valgus de los pies (varus y equinus), coxalgias, etc. Corsé ortopédico moderno sistema Gahott, inflexible en todos los casos para las desviaciones del espinaje y mal vertebral de Post. Piernas, brazos y manos artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación. Braquero ideal Washington que por su absoluta comodidad y especiales mecanismos cura en la mayoría de los casos las hernias más viejas y contiene siempre las más antiguas y rebeldes. Unos días de consulta el 10 y 11 del corriente en el Palacio Hotel.

FABRICA DE YESO ANTI UNOS ARAJONES Algezares Aterrio Mecánico Y FABRICA DE YESO SAN ANTONIO, 22.

Espectáculos Circos Secciones de cine por tarde y noche. A las seis y media y nueve y media grandioso programa de películas.

Febrero 1918 JUEVES VII San Romualdo ab., San Ricardo ray, Santa Juliana vrg. y San Moisés. VELA Y ALUMBRADO Día 7.-En Capuchinas por doña Elisa M. r. Soto, congregante.

DE SUCINA Defunción Ha fallecido en esta villa la virtuosa señora doña Josefa Sura Giménez, esposa de nuestro querido amigo don Antonio Lagrés Alcaraz. La muerte de esta señora, que

gozaba en Suiza de numerosas simpatías, así como su familia, ha producido general sentimiento. Su entierro ha constituido una entida y muy nutrida manifestación de duelo. A su afligido esposo, hijos, padre don Isidoro Saura, madre política doña Encarnación Alcaráz, hermanos políticos don Antonio, doña Dolores y doña Encarnación Iglesias, sobrino don Manuel Bolívar y demás familia, acompañamos en su justo dolor.

Corresponsal.

Páginas de la campaña

Optimismo fugaz

Las naciones aliadas de la Múltiple Entente han pasado con tanta rapidez desde el más hondo y desconsolador pesimismo a un optimismo esperanzado, que de momento se callan las muchas quejas con que se inculpan unos a otros los pueblos que integran esta alianza. Italia, abatida y malherida por los pesados desastres y contrariada por las declaraciones de Lloyd George y del mismo Wilson, se siente llena de fé y ahita de confianza en el porvenir, tan sólo por que en su hueste, a costa de enorme sacrificio, han logrado recuperar el Col de Roso y el monte Val Bella, aunque sigue en poder todavía del adversario el monte Sisemol, desde el cual domina Asago y toda su zona.

Francis, al ver que tanto se reanuda el movimiento ofensivo de sus enemigos, ha recuperado también serenidad y esperanza, dando al olvido el temor que anidó en sus rúbitos durante mucho tiempo.

Inglaterra es feliz, aunque el gabinete de guerra ha decidido poner en vigor lo antes posible el racionamiento obligatorio general; si que creyendo en su supremacía, y el primer Lord de Admiralty, al cumplirse el primer aniversario de la guerra submarina ilimitada, ha dicho que los submarinos están dominados, teniendo ya muy reducido el hundimiento de barcos mercantes, hasta el extremo de que el promedio actual es inferior al que ocurría antes de establecer Alemania el bloqueo sin restricciones.

Claro es que estas apreciaciones del referido primer Lord son completamente gratuitas, porque los hundimientos son cada vez mayores y la guerra submarina cada día es más trágica y más extensa, pero con estos alientos de optimismo se duerme al pueblo y se evitan sus convulsiones de momento. Juzguese que el orador ha dicho

entre otras cosas peregrinas la siguiente:

«Hasta puedo agregar que hundimos a los submarinos con tanta rapidez como los construye Alemania.»

Eso sí, para no verse obligado a dar cifras, y con el fin de no dar virtud al argumento indemostrable se limitó a decir el susodicho Lord que Inglaterra no debe detener sus éxitos contra los sumergibles, sino guardar silencio.

A pesar de este optimismo y de estas falas nuevas, el orador tuvo que confesar ingenuamente que Inglaterra necesita mayor número de buques y que confía firmemente en que los Estados Unidos los fabricaran, y mientras tanto no permanecerán los marinos ingleses en zozcos de brazos.

También América es víctima eventual del optimismo, pues al hacer pocos días supimos de un modo oficial la paralización de fábricas telares y arsenales, ahora resulta que antes de finalizar el próximo verano tendrán los Estados Unidos en la zona de guerra más de 300 contratorpederos ó cruz submarinos acorazados.

Más ya sabemos el caso que hay que hacer de estas ofertas de los yanquis que hasta ahora han dejado incumplidos todos sus ofrecimientos y sólo han ayudado a sus aliados económicamente.

COMANDANTE CUNAXA

Plomo y Plata

Sin variación continúa cotizándose en Londres a L. E. 29 0 0 neto la tonelada de plomo.

En la plata, aunque muy lentamente, se acentúa la tendencia a la baja que indicábamos en nuestro número anterior y de P. 47 4 32 a que se cotizaba en el mismo, se cotiza hoy a P. 46 11/16

Los fundidores de esta y una vez conocidos los términos medios de las cotizaciones en Londres y cambio oficial durante el pasado mes de Enero que fueron L. E. 30 0 1 la tonelada; pesetas 47 7/8 la onza y pesetas 19 63 por L. E., respectivamente, han acordado pagar las entregas que se les hagan en el presente mes de ciento dos y medio a ciento cuatro y medio reales el quinto de plomo y a doce y medio reales la onza de plata, con los descuentos usuales de 5 tipos y 5 reales.

Los señores A. Rülfer é Hijos de Londres, nos escriben con fecha 28 del pasado, dictándonos:

«Cotizamos: Plomo dulce español: L. 29 0 0 por tonelada. Plata fina: 47 3/8 pesiqués por onza.»

Desde la cotización telegráfica por estos señores el día 24 del pasado mes, se han recibido las siguientes:

Table with 2 columns: Metal, Price. Plomo: Dia 26 Enero. L. E. 29 0 0. Plata: Dia 26 Enero. L. E. P. 46 30 32.

(De la «Gaceta Minera») Una entrevista con el Papa

Declaraciones del Pontifice

«Le Matin», en despacho de Nueva York, reproduce la información que publica hoy el diario neoyorkino «Sun», telegráfica por su corresponsal especial, M. Edward Marshall, que ha sido recibida por el Pontifice, al que hizo el periodista algunas preguntas relacionadas con la guerra.

«Esta guerra», dijo Su Santidad, «ha hecho comprender a millones de hombres la necesidad de sacrificarse por un ideal. Esto es hermoso, porque el sacrificio eleva el alma. Los millones de hombres que toman parte en esta lucha gigantesca, ganarán, pues, moralmente, y el mundo encontrará su recompensa a los horrores y sufrimientos que ha padecido.»

«Pero todo espíritu razonador preguntará que si la Humanidad fué capaz de tal esfuerzo guerrero, deberá serlo también para otro semejante que mantenga la paz.»

«Y con arreglo a este pensamiento he implorado a la Humanidad se uniese a sí para que del desastre espantoso que asola al mundo salga una corriente de simpatía fraternal que aproxime a los pueblos y les asegure un porvenir pacífico.»

Preguntó el periodista a Su Santidad si creía que la entrada de los Estados Unidos en la guerra aseguraría la paz, y el Pontifice, después de corto silencio, contestó pausadamente:

«Creo, desde luego, que la participación de América en esta terrible lucha facilitará el advenimiento de la paz, de esa paz que con tanta frecuencia preconicé, una paz que dé plena seguridad a todos los pueblos.»

«América es un gran país, donde la inteligencia está poderosamente desarrollada.»

Un comentario francés

Leemos en «Le Pays»: «¿Qué saldrá de las reuniones tenidas en París y Versalles por los

señores Lloyd George, Orlando y Clemenceau? A juzgar por la abundancia de generales que toman parte en la conferencia, los tres presidentes del Consejo hablarán sobre todo de cuestiones militares. Después de tres años y medio de operaciones divergentes y de ofensivas aisladas sería en verdad de desear que de esta entrevista saliese por fin algo palpable y que viéramos triunfar—más vie tarde que nunca—el famoso principio de la unidad de los frentes. En este caso sabríamos, y ello con viva satisfacción, que desde ahora en adelante habrá en cada frente un jefe único que mande las tropas amalgamadas. Pero admitiendo que estos sueños se realicen, no conviene todavía creer en un milagro.

A pesar de que miremos con confianza en nuestros ejércitos, que están esperando para recibir ó dar el gran cheque, es preciso confesar que una nueva artillería, más poderosa que el mismo cañón, ha entrado afortunadamente en línea: Son las baterías de Brest-Litovsk.

Está bien que se hable de armamentos, de aprovisionamientos y de tonelaje, sobre todo si los aliados se pusieran de acuerdo sobre el empleo futuro del arma económica; pero una declaración colectiva de Nueva York, Londres, París y Roma tendría mucho mejor efecto. Si los aliados se callan, no puede haber más que dos razones: O que no pueden entenderse, y nada sería peor, ó que las negociaciones exigidas por los obreros ingleses están en camino de preparación, en cuyo caso, nada mejor.»

Investigación de industrias

La «Gaceta» de hoy publica la siguiente Real orden de Gobernación, dirigida a todos los gobernadores civiles:

«Organizado en la Inspección general del ministerio de Hacienda un nuevo servicio de comprobación é investigación de industrias, basado en los preceptos del Real

ES una gran verdad! No hay medicamento para curar las enfermedades de Estómago e intestinos per antiguas que sean, como el DIGESTÓNICO. DE VENTA EN FARMACIAS Y BROQUERIAS

decreto de 21 de Diciembre último, para el que se hace necesario conocer cuantos datos y antecedentes se obtengan con relación a la tenencia, S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer que los gobernadores civiles de las provincias faciliten al personal que al efecto designe el ministerio de Hacienda de las provincias respectivas las declaraciones que, según el art. 4º del Real decreto de 21 de Diciembre de 1917, han de rendir semanalmente a la Comisaría general de Abastecimientos con el fin de que se obtenga por aquellos copia autorizada de las mismas para fines fiscales.»

Precios del Mercado

PESCADERIA Precios del día 6: Pescada 250 ptas.—Pescadilla, 0. A. ún pequeño, 0'00.—Sardinas, 1'00 M. jo!, 1'60.—Salmonete, 250.—Boga, 1'20.—Calamarea, 3'00.—Magres, 1'60.—Pajal, 2'00.—Boquerón, 0'00. Pa'pos, 00 0.

LONJA

Precios del día 6, por 50 kilos. Patatas, 11'00 Tomates, 0'00.—Tomates de pera, 0'00.—Cebolla, (docena), 0'35.—Ajos tiernos (doce), 0'25.—Nabos, 3'75.—Peros, 0'000.—Alcachofas, 00 00.—Coliflores (docena) 0 40.—H. bas, 0.

La opresión francesa en Argelia

En «La Victoire» dice Gustavo Hervé: «Por fin nos decidimos a mejorar seriamente la suerte de nuestros indígenas de Argelia. Nos decidimos a saldar la deuda de gratitud que habíamos contraído con las maravillosas tropas de choque que Argelia nos procura desde el principio de la guerra. En el momento de pedir a las poblaciones indígenas de nuestra gran colonia africana nuevos sacrificios de hombres, al establecer allí el servicio militar obligatorio personal, Francia ha comprendido que su

interés y su honor le obligaban a reparar algunas de las injusticias más violentas y muchos de los abusos más intolerables que venían sufriendo sus súbditos árabes.

Entre 1830 y 1850 les quitamos su país a esta gente; nos hemos instalado allí como dueños, empleando la fuerza. Para establecer allí el orden y la paz, nos vimos obligados a emplear los procedimientos rudos de todos los conquistadores y de todos los civilizadores. Los colonos europeos no son entre todos más que unos 500.000, que viven entre 5.000.000 de árabes, y para garantizar la seguridad fué preciso dar a la colonia un régimen particularmente duro para los indígenas.

Así había para ellos unos tribunales donde la justicia se administraba militarmente, y además un sistema de impuestos combinados de tal modo, que se hace pagar a los árabes la mayor parte de los gastos públicos; además, en los últimos tiempos se llevó a cabo una corrupción militar hecha a viva fuerza por gendarmes y spahis.

Se advirtiera que los colonos y funcionarios poco escrupulosos han abusado de esta esclavitud de los vencidos para cometer en perjuicio de estos toda clase de rapiñas y violencias.»

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas:

- Juzgado de San Juan: Nacimientos, 4. Defunciones, 2. Matrimonios, 0. Juzgado de la Catedral: Nacimientos, 2. Defunciones, 2. Matrimonios, 1.

Gimnasio Médico

Saavedra Fajardo, 3. Gimnasio para ambos sexos, 5 pesetas mensuales. Abierto de 10 a una y de 5 a 9 de la noche para que pueda asistir el comercio. Especialidad en masaje y tratamiento de enfermedades.

dilatados por el terror, ojos que parecían perseguirle con su obstinada mirada. Hipnotizado, inclinóse cada vez más sobre el cadáver y sentía en su espalda, en toda su extensión, rodar continuamente un hilillo de sudor helado. —Y bien! ¿Qué haces ahí? preguntó la señora Merlin que conservaba toda su sangre fría. —¿Por qué permaneces así? Después, cogió una toalla y la arrojó sobre el rostro de la víctima. Al escritorio ahora dijo. Y con la ayuda de uná llave que acababa de tomar del bolsillo de una falda, abrió el mueble de caoba, en el cual la señora de Serlay guardaba sus valores y sus alhajas. No le costó gran trabajo el encontrarlo todo en

un cajón secreto, del cual la pobre víctima le había enseñado el ingenioso mecanismo en un día de confidencias íntimas. Los billetes, traídos de París el mismo día, estaban allí en fajos, prendidos con alfileres; a su lado se hallaban los títulos encerrados en una cartera de piel. La señora Merlin púsose a contar. Detrás de ello su marido, mudo, la contemplaba. Al palpar los preciosos billetes, la miserable sentía llamear en su pecho la avaricia ardiente de que estaba compuesto el fondo de su alma, y sus manos temblaban como sacudidas por el contacto de una pila. —Noventa y seis mil francos—dijo, con los ojos relucientes de codicia; y no es todo esto, ahí en el cajón de la izquierda debe haber aún algunos billetes azules. Economías de mujer sola—replicó cínicamente. En efecto, los encontró, agregándolos a los otros. Mezcló el oro y la plata que acabó por encontrar escudriñando todos los rincones del mueble, y derramando el total sobre el escritorio. en la borrachera que le producía este espectáculo, no pudo reprimir un pateo de alegría. ¡Ves, Merlin... todo eso es nuestro! Es una fortuna... Una fortuna... Para Clara... ¡Pobre niña! Y para nosotros también... para nosotros... ¡ah!,... el oro! Y repetía las mismas frases con obstinación,

mientras que Merlin, contagiado por su fiebre, hundía a su vez sus manazas de bruto en el montón de billetes, haciendo rodar por entre sus dedos las monedas de oro. —Ahora—dijo la señora Merlin, después de un instante,—es necesario no perder la cabeza; estamos muy lejos de haber terminado... ¿Sabes lo que aún nos falta que hacer? Obremos pronto. Ahora es de día a las tres, y tenemos el tiempo justo. Diciendo esto, la señora Merlin tomó a su marido de la mano. Inerte, Merlin la seguía como un niño. Salieron de la habitación, atravesaron el comedor y bajaron al jardín. Después se internaron en la callejuela central que terminaba en una especie de plazuela redonda. El expasamanero, que llevaba una linterna sorda, se detuvo, y giró sobre sí mismo proyectando la luz en el suelo, como si buscara orientación. —Es aquí—dijo la señora Merlin con autoridad, señalando con el pie un sitio de la callejuela, donde el terreno estaba ligeramente elevado. —Tienes razón; es precisamente frente al segundo rosal, empezando a contar desde la plazuela. —Pues bien, vó a buscar tu azadón. Una barraca formada de algunas tablas toscamente clavadas, se apoyaba sobre el muro, en el

fondo del jardín, a la izquierda. Allí guardaba Merlin sus útiles de jardinero, palas, picos, azadas, regaderas, etc. Merlin fué a la barraca y como se agachara tanteando para encontrar un azadón en aquel montón heterogéneo de desechos, donde se hallaban mezclados macetas, botellas y cacharros, algo se movió en la oscuridad, pasó como un rayo por entre sus piernas y desapareció, en la noche. Merlin retrocedió aterrorizado, dejó caer la linterna que rodó por el suelo y que estuvo a punto de apagarse. —¡Qué bestia eres, amigo mío!—dijo la señora Merlin que le había seguido,—decididamente, pierdes la cabeza. —Pero... es que... este... esa... ¿tú no has visto nada? —Y bien, ¿qué hay? Es la gata de nuestros vecinos que todas las noches ronda por aquí. Vamos, vén. Cogió el azadón y, tomando la linterna, con un gesto imperioso hizo que su marido la siguiera. La tormenta había cesado, pero una lluvia torrencial inundaba las avenidas, convirtiendo en arroyos los surcos. Los Merlin se hallaban empapados, pero no se apercebían de ello. Ambos estaban como aludados; y, para calmar su sangre inflamada por la

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCEORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; Gonzalez Adad, 17 y Platería, 72.

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bici-
cletas, Stock, Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones. Vulcanización y reparaciones en
tubo, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas,
Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos e instalación
de las mismas. Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Platería.

Director Gerente: Don José Pascual del Riquelme

AUTOMOVILES DODGE

Torsión y plaza, 1420 HP americano construido a la europea con dirección
directa, enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con batería de 12 voltios
magneto blindada de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador
especial para la misma, llantas suprimida la manivela, faros eléctricos equipados
dos intensidad para carretera y población, válvulas eléctricas, espejo
luz, parabrisa, cuenta kilómetros e indicador de velocidad, parachoques, y
suspensión de todo tipo y curso llantas amovibles de sencilla reparación.

Estaciones de servicio para las localidades de Murcia, Cartagena, Lorca y Almería.

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. — Toda clase de instala-
ciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA. — Depósito de ma-
tores eléctricos de 1 a 150 caballos. Grandes talleres de fundición. — Caldera-
ría y Maquinaria para toda clase de trabajos. — Especialidad en maquinaria para ex-
plotaciones mineras.

LA UNION -- Cartagena

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Mancomunidad Miguel Zapata é Hijos

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes

Idanse catálogos. — Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y to-
da clase de Materiales de construcción de Juan Bernal Gallego (Palmar)

Depósito, Lenceria, 22, MURCIA

Completo y variado catálogo. Géneros de primera calidad.

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11. — MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla,

Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa.

Gran Premio: Exposición Universal de Lisboa 1905

Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905

Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos. — Nitrato de sosa. — Sales de potasa. — Sulfo-
to de amoníaco. — Sulfato de sosa. — Glicerina. — Ácido sulfúrico anhídrido. — Ácido sul-
fúrico ordinario. — Ácido nítrico. — Ácido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados a todos los terrenos

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores
abonos. Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de abonos bajo
la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. Don Luis Grandeau

AVISO IMPORTANTE. — Pedir a la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las
muestras de las tierras, y remitir estas con anticipación para su análisis. No comprar
sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse a la

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado núm. 340. — Dirección telegráfica y telefónica: 3400.

MADRID

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas a Antillas, México, New-York y Costafirme

El vapor

Buenos Aires

saldrá el 25 de Enero de Barcelona, el 28 de Valencia, el 29 de Málaga y 30 de
Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto México.

El vapor

Alfonso XIII

saldrá el 16 Febrero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Cor-
uña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costa Firme y Puerto
de Sabana en Habana.

El vapor

Antonio Lopez

saldrá el 10 de Febrero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 12 de Málaga y el 13 de
Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto
Rico, Habana, Cojón, Sabana, Curacao, Puerto Gabito y Cayra. Se ad-
mite carga y pasaje con traspaso para Veracruz.

El vapor

Infanta Isabel de Borbón

saldrá el 4 de Febrero de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Sta. O-
rta de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor

Línea de Fernando Pée

C. de Cádiz

saldrá el 2 de Febrero de Barcelona con escala en Valencia y Alicante, y el 3 de Cádiz
para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, desde donde inter-
medias y Fernando Pée.

Además de los servicios de la Compañía Transatlántica tiene esta decidida
los servicios de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábricos a
New-York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a
quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su
largo servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agencia en Murcia: María Pons Torres, Relinas 2

La Catalana

Vapores contra incendios y exple-
ciones de toda clase

Contra la pérdida de alquileres
de los locales, de recursos y de
instalación de trabajos a causa de
incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio
de Fomento, Domiciliada en Barcelona. —
Cambio de Cataluña 15 y Cortes 22

Compañía de la Compañía
durante el ejercicio de 1915

Delegado en Murcia

DON AGUSTIN MONTEVERDE, SANTA TERESA, 7

- Máquinas de coser, bordar y accesorios.
- Máquinas de hacer generos de punto y accesorios.
- Máquinas de escribir y accesorios de todos los sistemas.
- Bicicletas, Motocicletas y accesorios.
- Gramófonos, discos y accesorios.
- Camas de hierro y de madera.
- Muebles de todas clases y curvados.
- Talleres de reparaciones.

PABLO MARTINEZ

CALLE 32, 34 y 36. TELÉFONO 4700

Reservas comparadas

Reservas comparadas	1914	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reserva técnica	1.665.961,92		
Id. de previsión y garantía	672.748,33		
Primas netas	244.803,15		
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Dbre. AÑO 1915	19.426.627,36		
	Ptas.	Cts.	
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reserva técnica	1.665.961,92		
Id. de previsión y garantía	672.748,33		
Primas netas	244.803,15		
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre	19.426.627,36		

¿Reumáticos?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores
Bálsamo Victoria

que a base de Meseta, Mentol, Alcañor, Ocaína y Salicilato de Metilo,
elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con
una bayeta o franela para conseguir el efecto inmediato

Precio: 2 p35315. — Depositario en Murcia: D. Antonio Ruiz Selquer

NO MAS PURGAS

Supositorios «VICTORIA»
a la glicerina solidificada

Los Supositorios VICTORIA, constituyen el medio más práctico y efica-
z para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñi-
miento.

Sus ventajas son las siguientes. 1.ª Introducción fácil. — 2.ª Contacto per-
fecto con las paredes intestinales. — 3.ª Derrretimiento completo. — 4.ª Ac-
ción osmótica y desconvectiva y estimulación de la contractilidad del in-
testino, produciendo rápidamente la evacuación. — 5.ª La tolerancia per-
fecta del intestino para los supositorios «Victoria». Caja para niño, 1 pe-
seta, para adultos, 1'50.

Depositario en Murcia: D. Antonio Ruiz Selquer

ELIXIR ESTOMACAL
de Salz de Carlos (STOMALIX)

ESTÓMAGO E
INTESTINOS

El dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia,
diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento,
dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID,
desde donde se repiten folletos a quien los pida.

¡Interesa a Todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico
Montera, 38, principales. — Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Hernias, Vientres voluminosos; Deseensos de la Matriz, Sordos, Celivos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y afinamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los juñetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocaña (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de consultas y tarjetas por correo.

BAZAR MURCIANO

En Murcia, Platería, 66 y 68. En Cartagena, Mayor, 33